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parte pelo respeito e confiança conquistados pelos 
nipo-brasileiros. Menciona a realização, este ano, dos 
Jogos Olímpicos no Rio de Janeiro e em 2020 em Tóquio. 
Agradece a oportunidade de participar desta solenidade.
9 - PRESIDENTE JOOJI HATO
Deputado estadual, afirma que culturas e povos diferentes 
podem conviver em harmonia.
10 - HÉLIO NISHIMOTO
Deputado estadual, assume a Presidência. Diz ser 
esta comemoração uma data significativa. Agradece o 
presidente Fernando Capez por abrir a sessão solene. 
Cumprimenta as autoridades presentes. Ressalta sua 
alegria em entregar as homenagens aos cinco escolhidos. 
Afirma que é fã do cantor Joe Hirata. Diz ser um privilégio 
ser descendente de japoneses. Considera o Brasil um 
excelente país para se viver. Cita a vida de sacrifícios 
que tiveram seus antepassados ao chegarem no Brasil. 
Relata que a terceira geração já desfruta de benefícios 
da dedicação de seus antepassados. Reafirma o seu 
compromisso em contribuir com a sociedade e as futuras 
gerações.
11 - VERA BUCHERONI
Mestre de Cerimônias, anuncia as homenagens, com 
entrega de diplomas e leitura de breve currículo, ao 
Sr. Joe Hirata, cantor; ao Sr. Takashi Morita; ao Sr. Eiki 
Shimabukuro; a Sra. Satie Akamine; e ao Sr. Chuken 
Matsudo.
12 - EIKI SHIMABUKURO
Homenageado, manifesta-se em nome de todos os outros, 
cumprimenta as autoridades presentes. Diz estar honrado 
em receber esta homenagem. Parabeniza os outros quatro 
homenageados. Estende as homenagens aos imigrantes 
japoneses, que chegaram ao Brasil e enfrentaram diversas 
dificuldades, construindo a base da vida de fartura que 
vivem hoje. Afirma que esta geração de nipo-brasileiros 
brilha em vários setores da sociedade brasileira, 
contribuindo para o bem estar e crescimento do Brasil. 
Compartilha a homenagem de hoje com todas as pessoas 
que vieram prestigiar a homenagem. Agradece todos os 
presentes.
13 - PRESIDENTE HÉLIO NISHIMOTO
Deputado estadual, informa que as homenagens à 
imigração japonesa está sendo alternadas entre esta Casa 
e a Câmara Municipal de São Paulo. Diz aguardar todos 
os anos ansiosamente para festejar esta data. Anuncia a 
apresentação do cantor Joe Hirata com a canção Kampai. 
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, senhoras e senhores, bem-vindos à 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo para a sessão 
solene em homenagem aos 108 anos da imigração japonesa 
no Brasil.

Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a pro-
teção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido, para compor a Mesa principal, os ilustres depu-
tados estaduais proponentes desta justa homenagem: Jooji 
Hato e Hélio Nishimoto. Uma calorosa salva de palmas para 
ambos. (Palmas.) Peço que conduza a esposa do deputado Hélio 
Nishimoto, Sra. Edneia, ao camarote ao lado da Mesa principal.

Também peço uma calorosa salva de palmas ao Sr. Takahiro 
Nakamae, cônsul-geral do Japão em São Paulo, em nome de 
quem saúdo toda a comunidade japonesa do Brasil. (Palmas.) 
Muito me orgulha chamar agora meu colega do Ministério 
Público do Estado de São Paulo e primeiro nissei a ocupar, em 
208 anos, a Presidência do Tribunal de Justiça Militar, S. Exa. Sr. 
Silvio Hiroshi Oyama. (Palmas.) Convido também a Sra. Presi-
dente da Sociedade Brasileira de Cultura Japonesa e Assistência 
Social - Bunkyo, Sra. Harumi Arashiro Goya. (Palmas.)

Quero também convidar, para ocupar o camarote ao lado, 
integrando a Mesa principal, a deputada federal Keiko Ota 
(Palmas.); o vereador Masataka Ota (Palmas.); o vereador 
George Hato (Palmas.); o vereador Edgard Sasaki, da Câmara 
Municipal de Jacareí (Palmas.); Sr. Arturo Jarama, cônsul-geral 
do Peru (Palmas.)

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta não é uma sessão comum, não é uma sessão 
qualquer. Esta é uma sessão solene. Sendo uma sessão solene, 
obedece à rígida forma sacramental, nos termos do Regimen-
to Interno desta Casa. Somente deputados em exercício no 
mandato perante esta, que é a maior Assembleia Legislativa 
da América Latina, podem propor sessão solene. E somente o 
presidente pode convocá-la, depois de autorizado pelo Colé-
gio que congrega todas as lideranças da Casa, e depois de o 
pedido percorrer vários órgãos internos. Há caso de sessões 
solicitadas e não autorizadas, e há caso de sessões autorizadas 
por maioria de votos. Esta sessão foi autorizada pela unanimi-
dade dos deputados desta Casa, mercê do enorme prestígio da 
comunidade japonesa e dos deputados ora proponentes. Não é 
por outra razão, porque ela tem como finalidade homenagear 
os 108 anos da imigração japonesa no Brasil, e toda a sua 
contribuição em termos de exemplo, de comportamento, de 
acréscimo técnico e cultural.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web, e será retransmitida 
pela TV Assembleia neste sábado, dia 18 de junho, às 22 horas; 
pela NET, canal 07; pela TV aberta, canal 61.2; e pela TV Vivo 
digital, canal 185.

Convido todos os presentes para, em pé, ouvirmos os Hinos 
Nacionais do Japão e do Brasil, executados pela Banda da Polí-
cia Militar do Estado de São Paulo.

* * *
- É executado o Hino Nacional do Japão.
* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Agradece-

mos à Banda da Polícia Militar e ao subtenente Edgar Lourenço. 
Saudamos também essa instituição que tanto respeitamos, 
admiramos e reconhecemos pela importância de seu trabalho 
em prol da sociedade paulista e brasileira. Muito obrigado à 
Polícia Militar do Estado de São Paulo, a melhor Polícia Militar 
do país. (Palmas.)

Neste momento, para que os proponentes possam dividir 
a Presidência desta sessão, o presidente, que, enquanto estiver 
no plenário, por determinação legal, detém a prerrogativa de 
presidir, sairá do plenário. Com isso, os proponentes, com toda 
a legitimidade, passarão a conduzir esta importantíssima sessão 
solene com a competência já reconhecida.

Passo, então, a Presidência desta sessão ao nobre deputado 
Jooji Hato, e solicito ao Cerimonial que desloque a deputada 
federal Keiko Ota para a Mesa principal dos trabalhos.

Ótima sessão solene. Que Deus abençoe a comunidade 
japonesa do Brasil.

* * *
- Assume a Presidência o Sr. Jooji Hato.
* * *

Agradeço ainda ao deputado federal Ricardo Izar; ao Sr. 
Marcos da Costa, presidente da OAB de São Paulo; ao deputado 
estadual Itamar Borges, grande parceiro; ao deputado estadual 
Antonio Salim Curiati, que está conosco mais uma vez; à Sra. 
Isabel Amary, esposa do Sr. Flavio Amary; e à Sra. Maria Helena 
Mauad, presidente da Ampliar.

Agradeço, mais uma vez, as presenças dos Srs. Ricardo 
Yazbek, Romeu Chap Chap, Claudio Bernardes, João Crestana, 
Paulo Germanos, Miguel Sergio Mauad e Lair Krähenbühl, que 
foram presidentes do Secovi- São Paulo.

Esgotado o objeto da presente sessão, a Presidência agra-
dece às autoridades presentes, à minha equipe, aos funcioná-
rios dos serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, 
da Secretaria Geral Parlamentar, da Imprensa, da TV Assembleia 
e das assessorias da Polícia Civil e da Polícia Militar, bem como 
a todos que, com as suas presenças, colaboraram para o êxito 
desta solenidade. Muito obrigada. (Palmas.)

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 11 horas e 05 minutos.
* * *
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40ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AOS 108 ANOS DA IMIGRAÇÃO JAPONESA
NO BRASIL

Presidentes: FERNANDO CAPEZ, JOOJI HATO
 e HÉLIO NISHIMOTO

RESUMO

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Abre a sessão. Informa que convocara a presente 
sessão solene, a requerimento dos deputados Jooji Hato 
e Hélio Nishimoto, com a finalidade de "Homenagear 
os 108 anos da Imigração Japonesa no Brasil". Convida 
o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional do Japão" 
e o "Hino Nacional Brasileiro", executados pela Banda 
da Polícia Militar do Estado de São Paulo; a quem tece 
agradecimentos. Nomeia as autoridades presentes.
2 - JOOJI HATO
Deputado estadual, assume a Presidência. Agradece a 
presença do presidente Fernando Capez nesta sessão 
solene. Demonstra sua alegria em comemorar a data nesta 
Casa. Destaca a importância e o significado da chegada 
dos japoneses neste País há 108 anos. Ressalta que o 
povo japonês não esquece as suas raízes e a luta de seus 
imigrantes, que ajudaram o Brasil a crescer. Cita a grave 
crise econômica e política enfrentada pelo Brasil, com 11 
milhões de desempregados. Cumprimenta as autoridades 
presentes. Agradece todos os presentes por participarem 
deste evento. Informa que a solenidade foi realizada 
conjuntamente com os deputados federais e vereadores 
presentes, representando as três esferas do Poder 
Legislativo do País. Menciona que foram escolhidos cinco 
expoentes em suas profissões para serem homenageados. 
Parabeniza todos os homenageados antecipadamente. 
Convida o cantor Joe Hirata para exibir a canção "Sonho 
de um brasileiro".
3 - MASATAKA OTA
Vereador à Câmara Municipal de São Paulo, cumprimenta 
as autoridades presentes. Informa que os japoneses são 
um por cento da população do País, sendo o Brasil o lugar 
que mais recebe japoneses no mundo. Lembra que os 108 
anos da imigração japonesa influenciam o comportamento 
dos brasileiros na culinária, artes, entre outros. Afirma 
que devem ser preservados os ensinamentos de seus 
antepassados. Menciona o período de mudanças que vem 
sendo vivenciado pelos brasileiros. Ressalta que foram 
os imigrantes que plantaram as sementes da mudança. 
Destaca a necessidade de busca da sabedoria e do desejo 
de ser melhor do que ontem. Agradece a oportunidade de 
participar desta comemoração.
4 - GEORGE HATO
Vereador à Câmara Municipal de São Paulo, cumprimenta 
as autoridades presentes. Diz ser esta homenagem 
importante para a comunidade brasileira e para todos 
que valorizam a cultura nipônica. Presta homenagem 
aos primeiros japoneses que chegaram ao Brasil e os 
seus descendentes, que vieram em busca de novas 
oportunidades, enfrentando dificuldades na adaptação. 
Destaca diversas áreas nas quais os japoneses 
se destacam. Ressalta a honestidade, a disciplina e o 
trabalho dos japoneses, que possuem uma cultura milenar. 
Menciona a excelente relação diplomática entre os dois 
países e a grande capacidade do Japão em superar 
tragédias. Cita diversas catástrofes naturais nos últimos 
100 anos. Afirma que, para enfrentar a crise política e 
econômica, o Brasil deve fazer como o povo japonês: unir o 
povo e trabalhar. Agradece todos os presentes.
5 - KEIKO OTA
Deputada federal, lê discurso do deputado federal 
Junji Abe, justificando a sua ausência. Cumprimenta as 
autoridades presentes. Diz ser um motivo de satisfação 
e de alegria estar nesta Casa para esta homenagem. 
Parabeniza os homenageados, em especial o cantor 
Joe Hirata, que diz ser reconhecido internacionalmente, 
possuidor de uma voz encantadora e merecedor desta 
homenagem. Afirma que em 108 anos são quatro gerações 
de nipo-brasileiros, com a quinta ainda engatinhando. 
Ressalta que a gratidão nos torna mais felizes. Discorre 
sobre o perdão como um caminho para a paz. Agradece os 
deputados proponentes da sessão pela oportunidade.
6 - HARUMI ARASHIRO GOYA
Presidente do Bunkyo, cumprimenta as autoridades 
presentes. Diz estar honrada em participar desta 
homenagem nesta noite, de comemoração dos 108 anos 
da imigração japonesa. Destaca que esta solenidade eleva 
a realização do trabalho dos descendentes. Parabeniza os 
deputados Jooji Hato e Hélio Nishimoto pela solenidade. 
Reconhece a atuação dos homenageados da noite. Diz 
ser imprescindível a continuidade destas solenidades, 
para que fossem relembrados tempos de muitas 
dificuldades, preservando os ideais e o espírito de luta dos 
antepassados. Parabeniza todos os homenageados.
7 - SILVIO HIROSHI OYAMA
Presidente do Tribunal de Justiça Militar do Estado de São 
Paulo, agradece o presidente Jooji Hato por conceder-lhe 
a palavra. Cumprimenta as autoridades presentes. Destaca 
as dificuldades enfrentadas pelos seus antepassados, em 
especial sua mãe e seu avô. Ressalta a vontade de se 
tornarem pessoas melhores, se integrando ao País, apesar 
de diversas dificuldades, inclusive da língua. Diz ser esta 
a maior comunidade nipônica fora do Japão, que honra 
suas tradições. Demonstra seu orgulho em ser filho do 
povo japonês. Afirma que a construção da identidade nipo-
brasileira é feita por cada um dos presentes. Demonstra 
sua admiração pelo trabalho de cada um. Agradece o 
convite dos deputados para participar nesta solenidade.
8 - TAKAHIRO NAKAMAE
Cônsul-geral do Japão em São Paulo, agradece as 
autoridades presentes. Expressa suas sinceras congratu-
lações pelo aniversário de 108 anos da imigração japonesa. 
Destaca a profundidade dos laços de amizade entre Japão 
e Brasil, e a confiança depositada nos nipo-brasileiros. 
Ressalta que estes laços de amizade se devem em grande 

Nosso trabalho não acaba nunca. Meu papel na entidade 
é colocar mais um, dois ou cinco tijolos - vou trabalhar para 
colocar centenas, se eu conseguir -, mas também ajudar na 
construção de uma entidade mais forte ainda, vou continuar o 
trabalho de toda essa diretoria, de todos esses ex-presidentes e 
diretores que me antecederam.

Em nome dos ex-presidentes, da diretoria, dos colabora-
dores, quero agradecer, mais uma vez, à Maria Lúcia Amary e à 
Assembleia Legislativa pela importante e inesquecível homena-
gem que hoje está sendo feita para a nossa entidade.

Quero trabalhar bastante para que nós possamos mudar 
o nosso País e construir um País melhor para todos nós, senão 
nenhum de nós deixarmos o Brasil. Muito obrigado, mais uma 
vez.

Antes de encerrar, gostaria de entregar umas flores para a 
deputada, como um singelo agradecimento.

Muito obrigado a todos vocês. (Palmas.)
* * *
- São entregues as flores.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - MARIA LÚCIA AMARY - PSDB - 

Agradeço, mais uma vez, as palavras do Flavio, em nome da 
Assembleia Legislativa.

Cito a presença do Sr. Basílio Chedid Jafet, vice-presidente 
de relações institucionais do Secovi; Hamilton de França Leite 
Júnior, vice-presidente de sustentabilidade; Milton Bigucci, pre-
sidente do conselho deliberativo da ACIGABC.

Convido o Dr. Antonio Salim Curiati, decano desta Casa, 
para fazer parte desta Mesa. Por favor, Dr. Salim Curiati.

Tem a palavra o secretário da Habitação, o deputado Rodri-
go Garcia, que hoje representa o governador Geraldo Alckmin. 
Parabéns pelo excelente trabalho que vem fazendo, um traba-
lho muito digno, de vanguarda, de avanço, em um momento 
difícil, à frente da Secretaria de Habitação de São Paulo.

O SR. RODRIGO GARCIA - Muito bom dia. Bom dia, pesso-
al. É uma alegria poder participar com vocês desta homenagem 
ao Secovi.

Venho saudar a Maria Lúcia Amary, nossa presidente desta 
sessão e autora desta justa homenagem; saúdo o Flavio Amary, 
nosso presidente do Secovi, o Flavio que vem dando a sua 
contribuição para que o Secovi continue a ajudar no desenvol-
vimento do nosso estado; cumprimento a Isabel, sua esposa, a 
sua família; saúdo o Marcos da Costa, o nosso presidente da 
OAB; cumprimento todos os ex-presidentes do Secovi, que se 
fazem presentes, aliás, essa é uma característica do Secovi, a 
unidade daqueles que já deram a sua contribuição, o entusias-
mo e o apoio da atual gestão; cumprimento o Claudio Bernar-
des, que neste momento é o presidente do Conselho Consultivo; 
nosso Romeu Chap Chap; Ricardo Yazbek; Miguel Mauad; Paulo 
Germanos; João Crestana, todos aqui presentes; saúdo meu 
amigo Lair Krähenbühl, ex-secretário de Habitação do Estado 
de São Paulo, a quem a todo momento recorro para pedir 
conselhos, na função que exerço neste momento; cumprimento 
nossos deputados estaduais, o incansável Itamar Borges, pre-
sidente da Comissão de Desenvolvimento Econômico da Casa; 
o decano deputado Salim Curiati, com mais de 11 mandatos a 
serviço da população de São Paulo; cumprimento meu colega e 
amigo deputado federal Ricardo Izar, que, assim como seu pai 
foi, é sem dúvida alguma um dos grandes representantes do 
setor imobiliário e da construção civil no Congresso Nacional.

É uma alegria poder representar o governador Geraldo 
Alckmin nesta sessão solene. Cumprimento todos os presiden-
tes de entidades. Vejo aqui o João Teobaldo, do Creci; o Alexan-
dre Tirelli, do nosso sindicato.

Represento o nosso governador Geraldo Alckmin neste 
momento em que a Assembleia homenageia os 70 anos do 
Secovi, um sindicato que tem história, tem tradição, e que aju-
dou a construir o desenvolvimento urbano no nosso estado de 
São Paulo, e foi referência para o restante do Brasil.

Se hoje fizermos uma pesquisa de qualidade de vida nas 
cidades brasileiras, nós vamos observar que grande parte delas 
está dentro do estado de São Paulo. E, sem dúvida nenhuma, 
isso foi fruto e é resultado do esforço que o Secovi fez nesses 
70 anos - de contribuir com os poderes públicos, com sugestões, 
ideias, críticas -, que fizeram com que pudéssemos desenhar o 
desenvolvimento urbano do nosso estado.

Por isso é uma alegria poder, neste momento, trazer o 
abraço do governador Geraldo Alckmin, que é amigo de todos 
vocês, mas também em meu nome pessoal, como deputado 
federal, como, neste momento, secretário da Habitação, trazer 
o testemunho da história do Secovi, de contribuição para o 
nosso Brasil.

Durante muitas oportunidades, em diversas funções que 
ocupei, estive ao lado de vocês, pedindo conselhos, pedindo 
sugestões e fazendo parcerias. Não tenho nenhuma dúvida de 
que todas essas ações resultaram na melhor qualidade de vida, 
no melhor bem-estar da população paulista.

E é disso que, neste momento, o Brasil precisa de sindi-
catos, de representantes da sociedade civil organizada, que 
possam contribuir com o seu futuro - não com pautas corpora-
tivistas, não com pautas individuais, mas com pautas coletivas, 
que ajudem a construir o bem comum.

E o Secovi talvez seja, dessas instituições, aquela que sinte-
tiza tudo isso de que nós precisamos, em termos de sociedade 
civil organizada.

É um sindicato que defende os interesses dos seus repre-
sentados, no caso, as empresas de construção civil e do setor 
imobiliário. Pensa no bem-estar coletivo e pensa como isso 
pode se encaixar com o desenvolvimento de um país.

É por isso que fico feliz que o Secovi esteja comemorando 
os seus 70 anos. Tem corpo de 40 e cabeça de 20. É um sindica-
to moderno que pensa sempre um passo à frente.

Em nome do governador Geraldo Alckmin e do Governo do 
Estado, registro os nossos cumprimentos. Deixo o convite para 
que o Secovi possa continuar contribuindo com as nossas ações 
de política pública. Recentemente, estivemos no sindicato, 
discutindo parcerias público-privadas, um novo caminho para a 
habitação de interesse social no Brasil.

Muito do que estamos discutindo é fruto dessa reflexão 
permanente que o Secovi faz conosco. Parabéns! Em nome da 
deputada Maria Lúcia Amary, cumprimento toda diretoria e 
todos aqueles que fazem do Secovi esse grande sindicato.

Muito obrigado. (Palmas.)
A SRA. PRESIDENTE - MARIA LÚCIA AMARY - PSDB - Gos-

taria de citar ainda a presença da Sra. Aline Cardoso, repre-
sentando o deputado estadual Celino Cardoso; do Sr. Cristiano 
Goldstein, diretor da Fiesp, representando o Sr. Paulo Skaf; e o 
Sr. José Vitor Correia, vice-presidente do Secovi.

Antes de encerrar a sessão, gostaria, mais uma vez, de 
agradecer ao Rodrigo Garcia, secretário estadual da Habitação, 
que está representando o governador Geraldo Alckmin neste 
ato, e ao Flavio.

Parabéns, Flavio! Como pessoa e cidadão da nossa região, 
tenho muito orgulho de você. Eu o conheço desde adolescente 
e sempre vejo você brilhar pelos seus méritos, esforço, trabalho 
e pela sua inteligência.

o secretário da Agricultura, Arnaldo Jardim; Augusto Canto, 
vereador da Câmara municipal de Alumínio; pastora Roselene, 
vereadora da Câmara Municipal de Porto Feliz; todos os nossos 
ex-presidentes sempre presentes; Claudio Bernardes; Romeu 
Chap Chap; Paulo Germanos; João Crestana; Miguel Sergio 
Mauad; Ricardo Yazbek; presidente do Cofeci, João Teodoro; 
Glauco Humai, presidente da ABRASCE, Associação Brasileira de 
Shopping Centers; Sr. Rubens Carmo Elias Filho, presidente da 
AABIC; Alexandre Marques Tirelli, presidente do Sciesp; Cezar 
Roberto Leão Granieri, presidente do Sindicato dos Clubes do 
Estado de São Paulo; Maria Helena Barbosa de Almeida Mauad, 
presidente do Ampliar; Dalva Christofoletti Paes da Silva, pre-
sidente do Ceame, Centro de Estudos de Apoio aos Municípios 
e Empresas; nossos vice-presidentes Hamilton de França Leite 
Júnior, Caio Carmona Cesar Portugal, Caio Sergio Calfat Jacob, 
Flávio Domingos Prando e Rodrigo Uchoa Luna, que também 
acumula a Presidência da Fiabci; Lair Krähenbühl, coordenador 
do Núcleo Estratégico Legislativo do Secovi.

Excelentíssima deputada Maria Lúcia Amary, agradeço a 
honrosa iniciativa de promover esta sessão solene em home-
nagem aos 70 anos da fundação do Secovi. Fiquei muito feliz e 
honrado por poder estar na Presidência, até porque passamos 
pela presidência. Estou muito feliz de estar aqui hoje, pois 
vivemos esta coincidência de ter tido esta sessão solene convo-
cada em sua vice-presidência na Assembleia Legislativa, em seu 
quarto mandato, que muito nos honra como cidadãos sorocaba-
nos, paulistas e brasileiros.

Agradeço todo apoio que sempre tivemos na nossa entida-
de Secovi, em seu gabinete e em seu trabalho. Quero registrar o 
nosso agradecimento como presidente e também como pessoa 
por tudo o que V. Exa. fez e faz representando tão bem nossa 
sociedade, nossa cidade de Sorocaba e nosso país de maneira 
geral. Muito obrigado. (Palmas.)

Desde os onze anos eu participo de entidade de classe. 
Conto esta história algumas vezes, e alguns de vocês já podem 
ter ouvido, mas é importante compartilhar isso com vocês. Aos 
11 anos eu sentava no cantinho da reunião ainda de uma enti-
dade de classe, pois meu pai sempre me levou para isso, mos-
trando a importância que existe, enquanto cidadão, de buscar 
construir alguma coisa melhor, olhar para fora de nós mesmos, 
olhar no coletivo e pensar na sociedade. Sempre fiz isso, desde 
23 anos atrás, também na gestão do Sergio Mauad, tenho parti-
cipado do Secovi, há pouco mais de 20 anos, ocupando espaços 
e trabalhando junto com todas as pessoas.

Na verdade, vocês perceberam aqui que as pessoas que 
entram, ficam. Olhamos na plateia vários diretores e cola-
boradores do Secovi. Vemos não só a presença física, mas 
de espírito também. Todos os ex-presidentes não estão aqui 
apenas fisicamente. Descobri, depois de assumir a presidência, 
em fevereiro deste ano, que entregamos não só o nosso corpo e 
a nossa mente, mas entregamos a nossa alma para a entidade. 
Acordamos, dormimos e sonhamos pensando nos problemas e 
nas soluções.

Tenho convivido muito com todos os ex-presidentes e 
aprendi que temos que sempre buscar a construção de um país 
melhor.

Como foi dito, o Secovi representa mais de 80 mil empresas 
no estado de São Paulo, é o maior da América Latina, comple-
tando agora 70 anos, e representa a indústria imobiliária desde 
o desenvolvimento urbano, o loteamento, que é a minha ativi-
dade empresarial principal, passando pela incorporação, pela 
intermediação, também pela administração, gestão patrimonial, 
administração de imóveis, administração de condomínio, enfim, 
é uma cadeia tão grande de empresas que representamos, que 
faz com que o nosso trabalho fique cada vez mais amplo e mais 
importante para a sociedade na busca da construção de uma 
cidade melhor, preocupado sempre com o urbanismo, preocu-
pado em deixar as nossas cidades - usando um termo moderno, 
as “smart cities”, como coloca o nosso ex-presidente Claudio 
Bernardes - mais inteligentes, contribuindo como podemos con-
tribuir com o urbanismo dentro da indústria imobiliária.

Não menos importante - talvez o mais importante - é o 
trabalho que a Maria Helena Maud realiza dentro da estrutura 
do Secovi no projeto Ampliar, qualificando dezenas de milhares 
de pessoas e de crianças da periferia.

Estive visitando a sede que existe na periferia de São Paulo. 
Levamos quase uma hora e meia para chegar, não é Maria 
Helena? Eu não sabia que São Paulo era tão grande assim. Eu 
sou caipira de Sorocaba. Nós cruzamos Sorocaba de norte a sul 
em 30 minutos. Aqui eu andei uma hora e meia e não consegui 
ver toda a cidade, mas foi muito interessante ter podido ver 
com os meus próprios olhos o trabalho muito bonito e impor-
tante que realizamos também na ótica do social. Porque para 
termos uma indústria imobiliária forte precisamos ter também 
um país socialmente importante e consolidado. Não adianta 
resolvermos o problema da nossa indústria se não resolvermos 
o nosso problema político, social e econômico.

O Secovi pensa mais. O Secovi não pensa só na nossa 
indústria. Nós pensamos também no todo e é por isso que 
algumas vezes tomamos uma posição política, não partidária, 
até porque já disse algumas vezes que o nosso partido é o Bra-
sil. Nós dialogamos e pretendemos dialogar para sempre com 
todos os partidos, com todos os níveis na cidade, no estado, na 
União. E também em todos os poderes, Legislativo, Executivo e 
Judiciário.

É importante para uma entidade como a nossa, com a 
nossa história - e só é assim, só tem essa respeitabilidade e 
essa importância porque dialoga com todos os partidos e em 
todos os níveis de governo e poderes, pensar no todo.

É por isso que fico muito feliz em estar aqui com vocês 
compartilhando este momento, em estar na Presidência - que 
passa - acreditando que um dia estarei ao lado de vocês, 
deixando que alguém pense todo dia, o dia todo, com agenda 
cheia, na entidade.

Quero falar mais uma coisa antes de encerrar.
Aprendi, também no Secovi, que as pessoas que entram 

e ficam é porque não falam “não”. São pessoas que entram 
e assumem o compromisso de contribuir para uma sociedade 
melhor, para uma cidade melhor, para um país melhor.

Quando assumimos uma entidade como a nossa, assumi-
mos também o compromisso de sempre dizer “sim” quando o 
objetivo principal é a construção de um país melhor.

Não só o presidente, mas todos os vice-presidentes, os 
diretores, os ex-presidentes, os ex-diretores, os funcionários, os 
colaboradores, os assessores, enfim, todos nós sempre busca-
mos nesse exemplo que vem da história e da tradição de todos 
os ex-presidentes que passam - e ficam aqui também - construir 
uma cidade e um país melhor.

Não poderia deixar de registrar a importância dos saudosos 
ex-presidentes Abdul Waquil, Élbio Camilo, Geraldo Marcondes, 
Rafael Parisi, Paulo de Almeida Barbosa, Altino de Castro Lima e 
Caio Luis Pereira de Souza. Eles também ajudaram na constru-
ção dessa entidade, além dos ex-presidentes, dos presidentes 
presentes e também do Walter Lafemina, ex-presidente que não 
pôde estar presente.


